

## Análisis de Riseup4Rojava sobre el Acuerdo de Alto el Fuego del 29 de enero de 2026

Como resultado de la resistencia en Rojava y en todo el mundo, las Fuerzas Democráticas Sirias (SDF) y el Gobierno Sirio Transicional del HTS llegaron a un acuerdo el 29 de enero para firmar un alto el fuego al día siguiente que también regula la integración de algunas de las instituciones de Rojava en el Estado sirio, lo cual se ha estado negociando durante un año. Aunque esto desescaló inmediatamente la guerra en el frente, es bien sabido que los acuerdos de alto el fuego previos fueron anulados por nuevos ataques contra la revolución. Ahora que hay una oportunidad de llevar el acuerdo a la práctica, debemos entender los intereses de los poderes hegemónicos detrás de él, cómo están cambiando sus alianzas y dónde necesitamos construir presión para adelantarnos y frustrar sus planes.

Para nosotros los internacionalistas, está claro que la revolución de Rojava continuará. Aunque la gente huyó de la ciudad durante el ataque del ISIS a Kobanê en 2014 y un pequeño grupo de combatientes del PKK cambiaron las tornas con su férrea voluntad, ahora Rojava se ha superado a sí misma. Las mismas fuerzas oscuras atacan de nuevo. Sabiendo que la victoria es posible, el pueblo de Rojava ha decidido ir al frente por miles, y cientos de nueves jóvenes llegaron a Rojava para resistir contra el enemigo. En la estrategia de la guerra de los pueblos revolucionarios, la juventud está preparada para mantener la vigilancia nocturna en las ciudades durante días, en las aldeas se cocina comida para el frente y se han formado nuevas unidades femeninas de defensa social también después del acuerdo. Del mismo modo que el pueblo de Rojava no ha dado un paso atrás, nosotros, como movimiento internacional de solidaridad, permanecemos también vigilantes y preparados.



## Un nuevo capítulo en la guerra en Oriente Medio y Rojava

Primero, es importante apuntar que la guerra que se libra hoy en Rojava es parte de una guerra mayor por la dominación de Oriente Medio. El 7 de octubre de 2023 y los posteriores ataques de Israel a Gaza marcaron el comienzo de un nuevo capítulo en esta guerra. En una operación conjunta, EUU e Israel se han propuesto aplastar finalmente la hegemonía de Irán y de todas las partes que actúan bajo su liderazgo. Quieren debilitar aun más la influencia rusa y china. Su objetivo a largo plazo es integrar Oriente Medio en el flujo capitalista liderado por EEUU, para obtener el control sobre los recursos y establecer una nueva ruta de mercado, usando Oriente Medio como un eje de transferencia. Para ello, no les tiembla el pulso al cometer un genocidio como en Gaza o en derrocar regímenes como en Siria. En este sentido, Jolani fue traído a Damasco para reemplazar al gobernante Assad, quién tenía relación de amistosa con Irán.

Mientras Jolani y el HTS estaban todavía con su campaña para Damasco, Turquía intentó aplastar Rojava con sus tropas mercenarias.

Sin embargo, estos planes fueron definitivamente frustrados en la presa de Tishreen por la resistencia. Como resultado, ahora podemos ver un equilibrio de poder que llevó al acuerdo del 10 de marzo de 2025. Este acuerdo formuló por primera vez un marco para la posible integración en el estado sirio y sentó los principios y las líneas rojas para las negociaciones, en las que las delegadas de la revolución abogaron por la integración con el fin de frustrar la estrategia estadounidense de "Divide y Vencerás", ya que una Siria dividida en bloques es más fácil de controlar que una Siria unificada. Si sus políticas consiguen resolver las contradicciones entre el pueblo y los grupos sociales, la coexistencia democrática entre grupos étnicos diferentes puede convertirse en un obstáculo para los planes de los poderes hegemónicos que intentan controlar Oriente Medio y volverlo dependiente de potencias extranjeras.

La integración basada en principios revolucionarios claros podría disolver la línea de frente militar dentro de Siria, creando un espacio para la lucha ideológica dentro de la sociedad. En las negociaciones del último año, las SDF y la Administración Autónoma tenían una posición tan fuerte que casi se alcanza un acuerdo bajo la supervisión de Francia y EEUU. Las condiciones de las SDF eran: seguir siendo tres batallones bajo su propia comandancia y que las unidades de defensa femeninas, las YPJ, fuesen reconocidas. Al final de año, fue Turquía la que intervino, intentando forzar a la revolución a la rendición total. Ya que la influencia del Estado turco sobre Jolani continúa creciendo, el régimen de Damasco adoptó gradualmente las posiciones y narrativas de Turquía, una por una. Adoptaron sus condiciones, así como su anti-propaganda contra el PKK y contra el movimiento revolucionario.

El 4 de enero de este año, en las últimas negociaciones que tuvieron lugar antes de la guerra, se podría haber llegado a un acuerdo, pero la reunión se interrumpió repentinamente debido a la presión del régimen sirio y Turquía. A esto le siguió una reunión al día siguiente entre Estados Unidos, HTS e Israel en París. Las potencias hegemónicas acordaron en función de sus respectivos intereses, librar una guerra contra la revolución con las fuerzas yihadistas de HTS, ISIS y todas las tropas mercenarias controladas por Turquía.

En base a esto, la guerra comenzó el 6 de enero con una ofensiva destinada a destruir la Revolución de Rojava y sus principios de liberación de la mujer, ecología y democracia. En particular, fue el Estado turco el que alimentó la guerra con suministros de armas, tecnología de drones y tropas mercenarias. Intentaron romper la unidad del pueblo kurdo y árabe para debilitar el proyecto de unidad democrática en Siria.



## Conspiración de las potencias hegemónicas

Estados Unidos e Israel también han desempeñado su papel. Aunque Estados Unidos lleva 14 años intentando controlar Rojava, tuvo que admitir que este intento estaba condenado al fracaso. Esta es otra razón por la que Jolani fue nombrado como títere que sigue las órdenes de Estados Unidos e Israel. También es la razón por la que estas potencias han vuelto a llevar a Jolani a lanzar una ofensiva en Siria. El objetivo de estas dos potencias era, en particular, hacerse con el control de los prisioneros de ISIS. El camino hacia su objetivo final de hacer retroceder la hegemonía iraní también parece pasar por Irak, con la posibilidad de una intervención en ese país para atacar a la milicia Hashd al-Shaabi, aliada de Irán. Para preparar este paso, Estados Unidos necesita controlar la frontera entre Siria e Irak, lo que ha conseguido gracias a la reciente guerra.

La Unión Europea y sus estados miembros han iniciado un amplio proceso de normalización de Jolani y su régimen HTS. Se están destinando cientos de millones de euros al estado sirio, sus instituciones y su Gobierno. El denominador común de prácticamente todos estos acuerdos es, en primer lugar, que Damasco acogerá a los refugiados sirios que actualmente viven en Europa. En segundo lugar, que la UE quiere asegurarse una posición privilegiada en lo que respecta al acceso a los mercados y los recursos.

Otras fuerzas, como Arabia Saudí y Catar, contribuyeron a impulsar el nacionalismo árabe con sus inversiones y Catar también utilizó el medio de comunicación estatal Al Jazeera para difundir las narrativas y las noticias falsas necesarias para deslegitimar a las SDF, legitimar el régimen de Jolani e incitar a la narrativa de un conflicto árabe-kurdo, lo que allanó el camino para la ofensiva bélica.

Sobre esta base, todas las fuerzas yihadistas, desde HTS hasta ISIS y las tropas mercenarias de Turquía, se han unido para atacar los dos distritos de Sheikh Maqsoud y Ashrafiye en Alepo. A la sombra de las noticias falsas de Al Jazeera, la agencia estatal siria SANA y los medios de comunicación turcos, varios cientos de nuestros compañeros resistieron a decenas de miles de atacantes, oponiéndose a sus tanques con su fuerza de voluntad y tácticas de guerra popular revolucionaria. Fue esta semana la que creó el espíritu de resistencia que ha sostenido el movimiento de solidaridad y que ha construido la defensa de Rojava.



## **Un ataque a la revolución es un ataque a la democracia y a la revolución de las mujeres.**

Cuando la guerra se extendió a las áreas principales del Noreste de Siria, la meta de los poderes hegemónicos era iniciar una guerra kurdo-árabe en las ciudades árabes de Raqqa, Tepqa y Dier ez-Zor. Para frustrar este plan, las SDF/YPJ decidieron retirarse a las áreas predominantemente kurdas. Muchas tribus árabes han cambiado de bandos de forma oportunista. Al mismo tiempo, hay incontables mujeres y jóvenes árabes que siguen comprometidas con la revolución y son la prueba de que el proyecto de la unidad kurdo-árabe no fracasará.

Los ataques a las mujeres fueron particularmente severos en las ciudades tomadas por las tropas del régimen. Con la filosofía de la revolución de las mujeres, el ISIS ya fue derrotado en Kobane en 2014/15. Es la misma fuerza y la misma mentalidad que han puesto a prueba otra vez hoy para vengarse de la revolución. Este es el motivo por el que han destruido las instituciones femeninas en particular, e incluso han prendido fuego a las viviendas de mujeres organizadas. Las SDF describen la ofensiva de las últimas semanas como el doble de fuerte que el ataque del ISIS de hace 10 años. No solo querían vengarse de la revolución, sino aniquilarla.

Esto también significa que la guerra que hoy tiene lugar en Siria no se detiene ahí, y podría extenderse a Irak mañana, amenazando los proyectos revolucionarios de Shengal y Mexmûr, y finalmente llegar a las montañas libres de Kurdistán, en Garê y Qandîl. Empezando en Rojava, estas fuerzas pretenden aniquilar la revolución allí donde crezca.

## **El poder de una sociedad organizada rompe la ofensiva**

Sitieron Kobane y trajeron el frente a todas las ciudades kurdas. Rojava se alzó contra estos ataques, declararon la movilización general y las diferentes partes de Kurdistán unieron sus fuerzas. Por toda Europa, Abya Yala (Sudamérica) y en todo el mundo, las acciones y manifestaciones demostraron la fuerza de una sociedad organizada. La experiencia de la victoria sobre el ISIS en Kobane dio a la gente la confianza para ir a Rojava y al frente, decidides y preparades para defender la revolución con el espíritu de Kobane. Cada acción llevada a cabo a nivel mundial fortalece la lucha en Rojava. El elevado nivel de resistencia ha hecho al enemigo consciente de sus numerosas pérdidas en caso de que continuasen la ofensiva. La resistencia y movilización en Rojava, en todo Kurdistán y en el mundo han forzado a los poderes hegemónicos a cambiar sus cálculos.

Más importante aun, Turquía teme que en respuesta a una guerra abierta contra Rojava, todo Kurdistán, especialmente Bakur (el Kurdistán Norte/Turquía) se subleve en revuelta, rompiendo el llamado proceso de paz. Su crisis interna, que durante años el Estado turco intentó encubrir con la guerra en el exterior, podría multiplicarse hasta un punto de inflexión. Por otro lado, Turquía afronta el peligro de que una victoria de Jolani pavimentase finalmente el camino para el proyecto de ruta comercial de Israel, dejando a Turquía a merced de los planes estadounidenses.

Sobre esta base, las negociaciones han alcanzado un resultado a través de la fuerza de la revolución. Para la revolución en Rojava esto no se basa en el poder de ninguna fuerza exterior sino en el poder de la sociedad, en Kurdistán y en todo el mundo.



## **¡Pasa a la acción!**

Por eso ahora, más que nunca, es importante mantener la presión en las calles y en las acciones para asegurar que el acuerdo se implemente sobre las bases de nuestras condiciones y principios. Allá dónde vivas, actúa contra aquellos que colaboran con el régimen del HTS; los gobiernos, las compañías, las ONG. Muévete para deslegitimar y retirar la financiación al HTS. Demostremos la realidad al mundo. El frente entre la revolución de las mujeres y la mentalidad del ISIS se encuentra en Siria. Es nuestra responsabilidad asegurar las conquistas de la revolución de las mujeres y desmantelar las intenciones yihadistas y fascistas del régimen sirio.

## Preparados para defender

Rojava continúa amenazada y la situación sigue sin estar clara. Al mismo tiempo, el acuerdo firmado también ofrece oportunidades. Entre otras cosas, permite a todas las personas desplazadas regresar a sus hogares. Con el fin de implementar el retorno a Afrin, Serêkanîyê, Sheikh Maqsoud, Ashrafiye y las otras ciudades, se necesita una presión internacional significativa.

Si el alto el fuego se puede mantener, reducirá la amenaza inmediata de guerra y abrirá oportunidades. El proyecto de la revolución en Siria es disolver el frente. Esto no significa un fin para la revolución o la autodefensa, sino un giro de la lucha militar a la lucha político-social. Este régimen celebra el contrato de alto el fuego como una victoria suya, mientras que en realidad frustra los planes de los poderes hegemónicos para ahogar a Oriente Medio en masacres y guerras. El peligro del genocidio sigue ahí, pero sabiendo que la autodefensa de la revolución es firme, la nueva fase sostiene la posibilidad de unir todas las luchas por la libertad en Siria.

Coordinación de RiseUp4Rojava,  
7 de febrero, 2026